

Le premier prince-primat de Hongrie

Cardinal Christian-August de Saxe-Weitz, archevêque et cardinal de la diocèse d'Esztergom, évêque-administrateur de la diocèse de Győr, le diplomate et le pasteur

Auteur: Csaba Fejes

Consultant: Dr. Máté Gárdonyi

Budapest, 2024

Dans la première chapitre j'ai écrit des grande puissances de l'Europe dans l'époque entre 1666 et 1725. J'ai mansionné naturellement la France et Louis le XIV. J'ai écrit des conditions de l'état, par exemple de la stratégie de l'économie française, l'armée française et bien sûr de la culture française. J'ai occupé brèvement des buts de la politique étrangères du Roi Soleil. Après j'ai mansionné simultanément les conditions de l'Empire Roman-Allemagne et l'État d'Église et les rôles des papes dans cette époque. De plus j'ai écrit de deux grandes guerres dans cette petite siècle: de la guerre de Pfalz (1688-1697) et de la guerre de la Succession d'Espagne (1701-1714).

Dans la deuxième chapitre j'ai écrit des événements dans Hongrie dans cette époque. J'ai mansionné généralement des buts des hongrois et les empereurs autriches. Puis j'ai écrit de l'Empire Turquois. J'ai regardé les événements en Hongrie: la guerre contre les osmans (1686-1699), et pendant cette guerre Hongrie est devenu libre. De plus j'ai écrit de la guerre de Rákóczi (1703-1711) et j'ai mansionné les entourages de Pragmatica Santcio.

Dans la troisième chapitre j'ai écrit de la vie de Cardinal Christian-August de Saxe-Zeitz avant 1705. J'ai écrit de l'enfance de Keresztély, de sa transformation catholique et ses ans comme évêque de Diocèse de Győr. Il était un évêque très énergique qui voudrait renouveler sa diocèse pendant les guerre contre les turquois. Il voudrait renouveler la vie catholique dans sa diocèse et c'était succès.

Dans la quatrième chapitre j'ai écrit des ans de Christian-August comme archevêque de la diocèse d'Esztergom. Dans ces ans il était un ministre des affaire d'étranges aussi dans l'Empire Roman-Allemagne. J'ai écrit de son rôle dans la guerre de Rákóczi, et dans la guerre de la Succession d'Espagne. De plus j'ai mansionné son rôle dans les événements compliqués hongrois. Par exemple il était efficace dans la solution de la conflit entre les hongrois et Charles en 1712. Il était le ministre des affaires étrangères de l'Empire Roman-Allemagne pendant la guerre de la Succession d'Espagne, et il a pu conserver l'alliance au bout de la guerre.

Et bien sûr il a continué le travail de la renouvelation dans la diocèse d'Esztergom dans l'esprit de la Consil de Trento. Par exemple il a financé les établissements des églises catholique dans sa diocèse et il a renouvelé par exemple les palais d'évêque. Il est mort en Regensburg en 1725.

Dans la cinquième chapitre j'ai écrit mes résultats, que j'avais trouvé dans l'Archives D'Esztergom.

La première fois j'ai écrit sur la date de la visitation canonique de Christian-August. J'ai trouvé, que la date était plus tôt, parce-que la visitation a commencé en decembre 1711.

Après cette parte de ma dissertatiione, j'ai résumé les informations de la territoire, où la visitation canonique est passée. Et je peux constater, que cette visitation a duré dans toute la Diocèse d'Esztergom.

Cinquième chapitre :

Le dernier chapitre contient les résultats de mes propres recherches, que j'ai menées et traitées pendant plusieurs années aux Archives du Primat d'Esztergom. Le but de mes recherches était de traiter et d'analyser les circonstances et les résultats de la visitatio canonica annoncée par Christian August decembre 1711 et achevée en 1715.

À cette fin, j'ai d'abord pu préciser que la visitatio canonica n'a pas commencé en 1712, mais plus tôt, à la fin de l'année 1711. Les dates des sources de la visitatio canonica ont été décalées d'un an et demi, ce qui, d'après les connaissances antérieures, était dû à l'épidémie de peste qui sévissait à l'époque. Par la suite, la visitatio canonica a repris à partir de la seconde moitié du printemps 1713 et s'est achevée en 1715, à peu près à la fin de l'été.

Les sources montrent également que la visitatio canonica couvrait l'ensemble de l'archidiocèse, car les archives contiennent des registres de visite détaillés pour la grande majorité des archidiocèses, couvrant toutes les paroisses. Tous les procès-verbaux n'ont pas été conservés, mais le document de proclamation montre clairement qu'Auguste X a proclamé les visites pour l'ensemble du diocèse.

Les sources montrent également qu'Christian August n'effectuait pas la visitatio personnellement, mais par l'intermédiaire de ses agents, qui étaient dans tous les cas les archidiares locaux. Dans la thèse, j'ai également donné des détails sur les visiteurs mandatés, afin de prouver qu'ils étaient tous capables de remplir leurs fonctions et qu'ils le faisaient avec zèle.

Dans les analyses de la thèse, j'ai ensuite détaillé les questions de visite qui ont été conservées dans quatre sources différentes. Il en est ressorti que les mêmes questions étaient posées, sauf dans la ville de Bratislava où des questions supplémentaires ont été posées, en raison de la situation particulière du chapitre dans cette ville.

J'ai ensuite examiné les mandats des visiteurs, et il s'est avéré que Christian August a donné le mandat en même temps que le roi Charles, aidant ainsi les archidiacons dans leur tâche pas toujours facile.

Dans les sous-chapitres suivants, j'ai présenté une explication plus détaillée des registres de visite de chaque archidiaconé, en soulignant certaines particularités et curiosités.

Dans le sixième sous-chapitre, j'ai abordé d'autres sources relatives à la visite, à travers lesquelles j'ai illustré les difficultés et les problèmes qu'elles révèlent, ainsi que les forces de l'Église catholique locale.

Enfin, j'ai également utilisé ces sources pour discuter de ce que l'on peut apprendre de la vie quotidienne de l'Église à l'époque et de ce qu'a été la postérité de la *visitatio canonica* à la lumière des sources disponibles.